



## 「平和は 願うだけでなく みんなで作ってゆくもの」

『平和』は待っていてはだめで、みんなで願って、祈って、さらに声を出していかないといけない。そうでないと手に入れることができないと思っています。ですから、朗読会やコンサートでも『観客の方たちもみんな一緒に声を出して、平和をつくっていきましょう』と。いまは、まさにそうゆう時代にきていると思います。

吉永小百合（女性誌「女性自身」2017年1月17日・24日 合併号より）

# 改憲発議を許さず、平和を守る3000万署名 みなさんのご協力で署名をさらに増やしましょう

5月3日の憲法集会で、全国市民アクションは安倍9条改憲NO!の署名が1350万筆を超えたと発表しました。目標の3000万筆をやりぬくことは、国民投票が行われたとしても「改憲NO!」が過半数を占めることになり、安倍政権としても改憲発議が出ない状況に追い込まれることになるのです。あきる野ではこれまでに一斉署名行動(写真右)をとうきゅう前などで24回行い、述べ278人が参加、899筆の署名を取りました。また、各団体や個人が友人・知人に呼びかけ家々を回ったりして合計で4,033筆を集めました。全国市民アクションは5月末を第三次集約として、今国会での提出期限ぎりぎりの6月12日(火)に、全国市民アクションとして衆参両院に最初の提出をする予定です。この提出日までにさらに署名を積み増すため、5月24日から30日までを「全国一斉街宣・署名週間」として、一層の取組みを呼びかけています。



3000万署名  
4月末の署名数  
4,033筆

安倍政権はこの間、森友・加計学園問題にみられる権力と国有財産の私物化や公文書の改ざん、度重なる虚偽答弁、自衛隊の「日報」隠しや統幕幹部の野党国会議員への暴言、自民党議員と文科省による教育への介入、裁量労働をめぐる虚偽データ、財務省事務次官のセクハラ事件など、政治と行政の責任や矜持・道義とはまったく無縁の「ウミ」だらけの姿が明らかになりましたが、数を頼りの逃げ

と居直りに終始してきました。この状況もあいまって、「安倍首相のもとでの9条改憲」は世論の過半数が反対し、「安倍4項目」の改憲案は自民党でも最終案にならず、衆参の憲法審査会でも議論とならず、安倍首相が最短距離としてめざしていた「今国会での改憲発議」は事実上、不可能となりました。実質的に約半年で達成された1350万人超の署名は、大きな成果をあげたと言えるでしょう。しかし安倍首相と自民党改憲本部の幹部たちは、なおも「年内の早い時期に発議をめざす」と強弁し、安倍政権下での改憲発議の方針にしがみついています。「安倍9条改憲NO!」の運動は、大きく広がってきましたが、私たちは手を緩めず、もうひと押しふた押しの努力が必要です。あきる野の署名目標15,000筆をみんなで達成しましょう。

※5月の一斉署名行動は24、25、26、28、29、30日(27日は福生公園の集会に参加)にあきる野とうきゅう前で11時から12時まで行います。ご参加ください。

## 憲法集会は6万人、あきる野から45名

5月3日の有明防災公園で行われた憲法集会には昨年を上回る6万人が結集しました。あきる野からは三多摩健康友の会が出したバスで、日の出も合わせて56人が乗っていきました。電車で行った人もいてあきる野からは45名を超える参加でした。会場には「憲法9条改憲反対!」「安倍政権は今すぐ退陣!」とコールが響きました。



## CV22 オスプレイ飛来、配備は今夏



在日米軍が「米空軍CV22 オスプレイを今夏に5機横田基地に配備、

訓練のため5機が今週後半に立ち寄る。今後数年で10機、約450人を配備」と4/3に発表しました。そして5機が5日に飛来。

事故率が高く世界でもっとも危険な航空機が私たちの頭上を飛び回るのは許せません。しかもこの機種は米空軍の特殊作戦用であり、横田基地が特殊作戦の恐ろしい基地に変貌することになります。6日の夕方緊急抗議集会が423人が参加して行われ、4/15の横田基地撤去の座り込みには450名を超える参加で、オスプレイNO!の声をあげました(写真)。

あきる野市は4/5に国と米軍に「市民の不安が払しょくされないままに配備がなされない」よう強く要請。市議会は4/12にパラシュート落下事故とCV22 オスプレイの配備に関して、市民が不安に感じているあきる野市上空での訓練飛行にも言及しながら「国による説明責任が果たされず、市民の不安が払拭されないままにCV22 オスプレイの横田基地への配備がなされないこと」を強く求める声明文を全会一致で採択しました。

今日も上空を米軍輸送機が飛び回っています。あきる野9条の会などは市に対して「オスプレイ・訓練飛行に関する質問書」を提出します。多くの市民とともに市の回答と説明を聞く機会を設ける予定です。



## 五日市憲法草案の現地五日市ツアー行う



あきる野9条の会などでつくる五憲の会(五日市憲法草案の会)が4/11に五日市ツアーをあきる野市民対象に行ない、総勢28人が参加しました。一行は記念碑、市神様、勸能学舎後、内山墓所、秋留神社をめぐった後、車で深澤家の土蔵と墓所を見学しました。随所に桃の花がきれいに咲いていました(写真は草案の記念碑前で)。今後の企画は◆東北バスツアー：7月3、4日、残席2。◆都内ツアー：8月26日。◆五日市ツアー：9月15日(土蔵内部を見ま

す)。◆東大和ツアー：9月22日予定。

※五憲の会では会員募集とともに50周年記念事業の成功を目指す募金をお願いしています。よろしくお願いします。

## 新井先生著・岩波新書「五日市憲法」発行

岩波新書「五日市憲法」が発行されました。50年前に「開かずの蔵」に入り草案を最初に手に取った新井勝紘先生(当時は学生)が、発見までのヒストリー、五日市憲法の内容、この時代は憲法上どのような時代だったのかを振り返ります。



日の出イオンモールなどの書店のほか、五日市の佐五兵衛、青木屋、五日市壺番館、裏山ベース、CANVASで扱っています。820円+税。

## 7年目の3.11ウォークには90人が参加

東北大震災・東電福島原発事故から7年目も「震災復興・原発NO!ウォーク in あきる野」を行いました。



あきる野市の人口に近い7万5千人の被災者(原発事故

では5万人)が避難生活を強いられています。パレード参加者は「収束のめども原因究明もまだなのに再稼働なんてとても許せません」と話していました。

## □おしらせ□

### ● 市民アクション@東京25が集会とパレード みんなで参加しましょう。

■5月27日(日)13:30~。福生公園(福生市民会館南側) ■同封のチラシを見てネ。

### ● 九条の会東京が中野ZEROホールで6.1大集会

■6月1日(金)18:20~。中野ゼロホール、チケット1500円事務局にあります。 ■同封のチラシを見てネ。

### ● 総がかり行動が主催してオスプレイ飛ばすな! 6.5首都圏行動・大集会/銀座パレード。行こう!

■6月5日(火)18:30~。日比谷野外音楽堂

### ● 6/1~7/4初めて導入! 中学道徳教科書展示会(市役所西側別棟)。(採択の教育委員会は7/26)

### ● 6/3学習会「中学の道徳教科書」講師石山久男さん 油平クラブハウス14~16。教科書ネット。

## □事務局だより□

- あきる野9条の会会員賛同署名 累計は1,107名。
- インターネットでも発信中 **あきる野9条の会** **検索** でホームページ、ブログ“事務局だより”、フェイスブックなどをご覧ください。